



San Juan

He aquí un Santo campechano y simpático del que no debiera hablar el cronista de Sociedad. San Juan el de las verbenas, fogatas y alboradas, es el Santo pueblerino por excelencia. Su nombre evoca escenas de una ingenuidad primitiva risas de "neskas" garridas, "irrintzis" de "motiles" de hombres cuadrados y manos callosas... No es un Santo de "Ecos de Sociedad".

DON JUAN. Pero si San Juan no, Don Juan corresponde a esta sección por derecho propio.

Nunca se ha ocupado la gente más que ahora de Don Juan y del donjuanismo. Don Juan es hoy un personaje más actual que en tiempos de Tirso, Molière ó de Zorrilla. El hombre que sabe que en amor el engaño va más lejos que la desconfianza, cautiva la atención de Ortega y Gasset, Maestu y Morañón.

¿Es un conquistador? ¿Es un conquistado? ¿Es un enfermo? ¿Es sencillamente, un desocupado? Después de tan profundos trabajos y tan sagaces estudios psicológicos, ignoramos qué actitud tomar frente a Don Juan. No sabemos si el darle a un altar, encerrarle en una cárcel ó recluirlle en un Sanatorio, pero su desevoluciona, su gracejo y su popularidad nos aseguran que no se encontrará desplazado en una crónica de Sociedad. Así pues: Mil felicidades, Don Juan.

DONA JUAN. Je vous demande humblement pardon. "Les don Juanes" seraient déplacées dans cette chronique.

Es usted, adorable "doña Juan", demasiado desevuella para figurar en las cuartillas azules de un cronista de Sociedad. Marcel Prevost la hizo á usted así, muy siglo XX, demastado siglo XX, y no cabe usted en estas columnas. Además que "Doña Juan" es, todavía, una versión poco frecuente de "Los don Juanes".

No me llame usted troglodita! No puedo, no puedo... No se indigne usted, "Doña Juan" de mi vida. Cálmese, cálmese.

Tiene usted á su disposición todo el periódico: las páginas dedicadas á literatura, información, bibliografía, sucesos, anuncios; todo el periódico es suyo, menos esta sección. No me llame usted troglodita; no es mía la culpa. Perdón, adorable "Doña Juan", perdón.

Recibirá usted un cazo de flores con mi tarjeta, pero no puedo felicitarle desde estas columnas.

Je demande humblement pardon á toutes "Les don Juanes".

JUAN. Nombre de buena persona, sin pretensiones: fruto de la tierra. como lo demuestra su prodigiosa multiplicación. Yo quisiera que todos los Juanes que leen LA VOZ DE GUIPUZCOA tuviesen una sola mano—ya que el tener yo tantas como Juanes me acarrearía un sin fin de inconvenientes—para felicitar á todos en un solo apretón. Ya que esto no es factible, séame permitido elegir, entre los Juanes que conozco, un Juan venerable, un Juan "español y vasco, Juan Madinaveitia (si no es irreverencia despojarse por esta vez el "don").

JUANITO. Hay Juanitos que nunca llegan á Juanes. Juanito Usabiaga, Juanito Machin, Juanito Alday... ¿Será su patrona San Juanito y no San Juan?

JUANITA. En la terrible avalancha de nombres exóticos, que hasta á la castiza Carmen han convertido en Cucca, el nombre de Juanita ha conservado el sabor nacional.

Por eso es, quizás, tan poco corriente; ha perdido en frondosidad, pero no en lozanía.

Y al recordar á Juanita Larraya, le envío con su felicitación, el testimonio de su más íntima simpatía.

ADAN ECHECALTE.

Santoral

Día 24, miércoles.—La Natividad de San Juan Bautista; santos Fausto y Fermín. Sol, sale á las 4'32 y se pone á las 7'54. Cuarto creciente el día 29, en Libra.

Viales

Ha regresado de Madrid don Gabriel María do Lafitte.

—Han pasado por San Sebastián, de regreso de su viaje á Burdeos, los comerciantes vitorianos don Enrique y don Juan Guinea.

—Marchó á la corte don José García Rosanche.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—De Bilbao ha venido el abogado don Ignacio García Mantilla.

—Ha llegado de Madrid á pasar el verano entre nosotros, el doctor don Juan Madinaveitia, acompañado de su familia.

—Precedentes de Bilbao y de paso para Francia, se encuentran entre nosotros don Manuel Montemuzo y su distinguida esposa.

—Regresó de Bilbao don Juan Manuel Allende.

DENTISTA :: :: MOLI'S :: :: Plaza Guipúzcoa, 2, 1.

—De Medina llegó el abogado don Joaquín Díez de Ybe.

—El doctor Urrutia ha marchado á París.

—De Madrid ha llegado á pasar el verano en Fuenterrabía, la señora viuda de Torre (née María Maura).

—Se encuentra en Lecumberri don Manuel Celaya con su distinguida esposa y preciosos niños.

—Han llegado de la corte los señores de Gofit.

—Precedentes de Madrid se encuentran en Hendaya la señora viuda de Espuñes, la señora viuda de Villamiel y los señores de Bernabeu.

Mezcilla

Con cuatro sobresalientes, todos con matrícula de honor y un notable, ha terminado el cuarto año de grado la simpatísima señorita Juanita Sarasqueta, hija de nuestro muy querido amigo el doctor del mismo apellido, de Hernani.

A tan aplicada señorita y á su padre, nos complace enviar la más cordial enhorabuena.

Letras de luto

A las diez y media de la mañana de ayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Ignacio solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Inés Brunetti y Gayoso de los Cobos, y á continuación fué conducido su cadáver al cementerio de Polloe.

A ambos actos asistió numerosísima concurrencia que patentizó con su presencia las grandes relaciones y simpatías que disfrutaba la dama fallecida.

Reiteramos nuestra expresión de condolencia á la aristocrática y distinguida familia doliente.

—Después de celebrados los funerales á las once de la mañana de ayer en la iglesia parroquial del Buen Pastor, en sufragio del alma del señor don Gaspar Izaguirre y Azcue, fué conducido á la última morada su cadáver, seguido de sus deudos, compañeros y amigos, que en crecido número le tributaron el último testimonio de cariño y consideración, al cual nos adherimos nosotros.

Funerales.—La Junta Directiva de la Asamblea Local de la Cruz Roja de San Sebastián, nos ruega anunciemos que hoy, á las once, se celebrará una misa rezada, en sufragio del alma de la señorita doña Inés Brunetti y Gayoso de los Cobos (q. e. p. d.) en la Capilla del Pabellón del Antiguo y á cuyo acto religioso se ruega la asistencia de todas las señoras y caballeros asociados, señoras y señoritas enfermeras y médicos y practicantes de la Institución.

Aceites AGER

La Casa más surtida en clases y más ventajosa en precios

SUPERIOR VEDAD, 230 litro REFINADO, 270 litro EXTRA-VIRGEN, 3 ptas. litro

— LOS MAS PINOS DE OLIVA —

Almacén y despacho, San Martín, 23. Teléfono, 11-31. — Sucursales: San Juan, 1, frente al mercado, teléfono 8-40 y LOYOLA, 3, junto a la Avenida. Sucursal en Tolosa, Lechuga, 12

Pureza garantizada

Servicio á domicilio

De sol a sol AL VUELO

El día de ayer, bueno como los anteriores, y aunque de sucesos no estuvo muy movido, lo fué más que los anteriores, sobre todo si se atiende á la política local.

La dimisión del alcalde, cuya noticia se supo á media mañana, fué muy comentada, por unos y otros; es decir, por los de uno y otro bando, preguntándose todos cuál va á ser ahora la solución del problema municipal.

Como víspera de San Juan, las gentes se disponen á celebrar la fiesta, siendo muchos los que han marchado á los pueblos y villas principales donde mayor importancia se dá á estos festejos.

En nuestra ciudad se celebró la tradicional fiesta en la plaza de la Constitución, donde se congregó numeroso público, la mayoría infantil, que pasó bien la tarde oyendo la Banda municipal y viendo bailar el aurreku á parejas de niños, que lo hacían tan á la perfección como los más afamados aurrekularis.

Por la noche en algunos de los montes circunvecinos se vieron las clásicas hogueras, proyectándose sobre el verde de los mismos, y también los vecinos del barrio de Amara han quemado en honor del Santo unos cuantos kilos de combustible.

Por lo demás la vida se deslizó tranquilamente y sin graves accidentes callejeros, viéndose muy animados los paseos, los cafés y sobre todo los cines, donde cada día se exhiben películas más artísticas y mejor escenificadas.

Ayer estuvimos sin "variétés", hoy vuelven á reanudarse y según los programas con números de gran atracción.

Y nada más por hoy.

ASORDEP.

La salud de Joffre El mariscal no está grave

(POR TELEFONO)

París, 23.

La noticia de encontrarse enfermo el mariscal Joffre, en Louveciennes, produjo en los primeros momentos gran ansiedad, por creerse que era cosa de cuidado.

Felizmente la alarma carece de fundamento, pues el célebre general sólo sufre una angina corriente, con la consiguiente elevación de temperatura.



A presenciar los partidos que estaban anunciados acudió ayer al centro pelotístico del paseo de Ategorrieta, numeroso y distinguido público, pues en el primero tomaron parte tres de las primeras figuras y un figurín, pero de los de respeto.

Después del consabido cara o cruz, en el que se decide la suerte del primer saque, da comienzo el partido, en el que toman parte Badiola y Lejona, con distintivo colorado, contra el gran «Firpo» (Gorrochategui) y Quintana II, que lucen faja azul, sacando ambos delanteros de los cuadros diez y medio.

Al dar principio la lucha, los señores corfeonistas, que siempre están dispuestos a cantar la obra que les ordena la señora «cátedra», vocean el dinero por los rojos en la proporción de 20 á 18.

No estuvo la «cátedra» acertada en la elección de favoritos, pues el gran «Firpo», que ayer puso cátedra de palista, y muy bien secundado por Quintana, que jugó cuanto quiso—pues sus contrarios no querían ver la pelota—ganaron el partido con relativa facilidad, llegando á los 50 cuando sus contrarios (Badiola y Lejona) no tenían más que 38 tantos.

Los vencedores jugaron mucho y bien, en particular el gran Gorrochategui, que ayer nos demostró lo mucho que sabe. ¡Bien, Firpo: así se juega!

De los vencidos, Lejona cumplió; Badiola, muy mal.

En el segundo partido jugaron Nervión y Zarandona, colorados, contra Arenas y Peñea, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

La «cátedra» ofreció el dinero por los rojos; pero fueron los azules los que, después de igualar en los tantos 1, 3, 4 y 5, salieron por delante para ganar el partido, llegando á los 50 cuando sus rivales tenían 42 tantos.

Los vencedores jugaron mucho, destacando la labor de Arenas. Los vencidos, mal, muy mal; estando los dos en competencia para perder los tantos.

Hoy jugarán Badiola y Lejona, rojos, contra Gallarta III y Aguirre, azules, sacando los delanteros de los once cuadros.

EN PAMPLONA (POR TELEFONO) Pamplona 23, 12 n.

En el partido de pelota celebrado hoy en este frontón, contendieron Aguirre y Tacon, contra Gestona y Cildoz, ganando los primeros, que dejaron en seis juegos para nueve, á sus contrarios.

EN BILBAO Bilbao 23, 11'30 n.

En el Frontón Euskalduna jugaron esta tarde Muñoz y Unamuno, contra los hermanos Navon.

Vencieron los primeros por cinco tantos.

Dr. L. Goñi ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA Y PARTOS TELEFONO 13-29 TOLOSA

La señorita Inés Ostolaza Zabala falleció a las once y media de la noche de ayer, a los 18 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada madre, doña Teresa Zabala Muñoz de Ostolaza; hermanos, don Francisco, doña Teresa y don Juan José (ausente); abuelo, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, MIÉRCOLES, á las CINCO de la tarde, al cementerio de Polloe, y á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, JUEVES, á las DIEZ, en la iglesia parroquial de ALZA, por lo que les quedarán profundamente agradecidos. ALZA, 24 de Junio de 1925. Domicilio: "VILLA TERESA" (Alza)

LA PATRIA HISPANA SEGUROS de vida, científico y popular, sin reconocimiento médico, accidentes del trabajo, automóviles, responsabilidad civil, individuales, incendios, cosechas, transportes marítimos y terrestres, valores, enfermedades, tumultos. Solicitamos acti-vos representantes S. A. DE SEGUROS, AVENIDA PI Y MARGALL, 7. — MADRID